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POLÍTICA 
Cabeza. Necesitamos forzosamente un debate, manifestó Jorge Rivadeneira, luego de que ni Manuel 
González Valle ni Armando Rivera Castillejos asistieran al debate que convocó para ayer. (EL) 
 
Si hay debate entre los candidatos a la gubernatura, debe haber metodología y convocatoria con los panistas. 
Sólo se espera la respuesta de la comisión nacional de elecciones para que ponga las reglas, insistió Armando 
Rivera Castillejos. (EL) 
 
Cabeza. Sostiene Francisco Domínguez, candidato a presidente municipal por el PAN, que tiene mil 800 
apoyos de los 2 mil 800 militantes que conforman el padrón del PAN en la capital queretana. (EL) 
 
Cabeza. Francisco Domínguez Servién, precandidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro 
informó que su equipo de trabajo no realizará ningún acto de precampaña este viernes santo, por respeto a las 
celebraciones religiosas. (EL) 
 
Entrevista. Guadalupe Murguía, precandidata a la presidencia municipal señala que no podemos sustraernos 
del tema nacional que es la seguridad y esa debe ser una de las principales propuestas; el tema del empleo es 
fundamental, relacionado con proyectos productivos en los que el municipio aporte recursos para ayudar a 
mejorar la calidad de vida. Después de doce años de gobiernos panistas, el transporte es una asignatura 
pendiente. Hay que proponer un nuevo esquema de funcionamiento, de rutas, de servicio, con cámara de 
compensación. Hay mucho que se puede hacer con recursos federales, estatales y municipales para entrar en 
nuevos esquemas; con los choferes debe cambiarse el esquema, que no trabajen a destajo y que se les den las 
prestaciones. El transporte es caro en Querétaro, pero lo más importante es profesionalizarlo, que sea eficaz, 
que sea cómodo, que llegue a donde hoy no llega a ciertas horas, ya en la noche. Somos un país de jóvenes y 
se les debe preparar bien, lo que implica becas, prevención de adicciones, apoyo en casas de cultura, 
proyectos productivos y recursos de apoyo, es lo que requieren. Quiere ser presidenta municipal pues tiene 
capacidad y experiencia; es la autoridad más cercana a la gente y la gente exige que la respuesta sea rápida, 
que la resolución de problemas sea inmediata. Ella, dice, tiene el qué y el cómo, ya que tiene la experiencia. En 
el PAN se decide con la fuerza de la razón y eso debe mover a tomar una decisión. Dice que formará el mejor 
gobierno municipal que haya habido en Querétaro. En dos años de gobiernos municipales, cada uno ha tenido 
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sus características y problemas; para el que viene los retos son en lo económico, con restos y tensiones. Tras 
doce años en el gobierno de Querétaro el balance es positivo para el PAN, se puso en orden al ambulantaje, los 
plantones, la seguridad, recordando que hace 12 años los secuestros eran un problema serio. Rolando García 
hizo mucho por Santa Rosa y el centro cívico. Considera que no hay condiciones para que Santa Rosa sea 
municipio; lo que demandaban era más atención y más inversión y ahora lo tienen. Armando Rivera Castillejos 
También hizo mucha inversión y trabajo, al igual que Manuel González Valle. La ventaja de las campañas es 
que acude a las comunidades y le platican sus problemas en todos los ámbitos. El de salud es un tema 
importante; hay que llevarla a todas las comunidades, de manera suficiente. Respecto a las presiones a la 
gente, señala que hablo con el alcalde y con los dirigentes del partido para que se resuelva esto. No denucnia 
porque se trata de resolver y no es una política institucional, sino una actuación individual. Comenta que con 
Arturo Maximiliano había afinidad en los proyectos, incluso la había apoyado hace tres años y ahora habían 
acordado que de haber segunda vuelta, se unirían. No se cumplieron los supuestos y no se cumplió. Reconoce 
que habló con Germán Martínez, no sabía de la alianza entre “mis contendientes” y el cambio la hizo 
reflexionar; incluso se pensó en dejar la contienda, pero el dirigente nacional le dijo que el que va arriba no se 
baja y que no veía razón para que se bajara. Dice que si alguien ha dado testimonio de unidad es ella, pues 
asume las cosas como son y va para adelante. En anteriores elecciones de candidatos a la presidencia 
municipal se generó tensión y desgarramiento, pero cuando ella perdió hace tres años, lo aceptó. Hoy no tiene 
plan B. No sabe si el PAN ganaría la elección si no es ella la candidata; supone que sí. Apunta que quiere 
debatir, pues en el PAN es una tradición presentar la propuesta, asumir el compromiso de cara a los panistas, 
en la convención; pero ahora no va a haber convención, solamente la elección. El debate no debe ser agresivo, 
es la presentación respetuosa y propositiva. Quiere demostrar que la política no es algo sucio, cada uno le 
impone sus condiciones personales. La política es el arte del buen gobierno. Quiere demostrar que es posible 
que todos y en especial las mujeres, participen. Sin embargo no ha querido darle a su campaña un sesgo de 
género, pues no es un asunto de hombres y mujeres, sino de capacidades y experiencia. El que haya 
designaciones, es polémico, ha sido muy cuestionado y ojalá sea para bien del partido y que las diferencias se 
diriman. Perder es difícil, duele mucho, pero cuando sucede, hay que reconocerlo y hacerlo con orgullo. En el 
PAN, el que gana no gana todo y el que pierde no pierde todo. Dice que el PAN trabaja a diario por el bien 
común pero no se puede decir que en un gobierno se trabajen las necesidades. Afirma que ella y Pancho han 
tenido siempre una actitud de civilidad, por lo que no es necesario un pacto. (EL) 
 
A pesar de no haber obtenido la designación para una diputación federal, la diputada Sonia Rocha dijo no estar 
de acuerdo con este método, pero respeta la decisión del Comité Ejecutivo Nacional. (EL) 
 
Entrevista. Marcos Aguilar Vega, precandidato del PAN al tercer distrito local, señala que es un distrito atípico, 
porque están las cuatros zonas, que es una popular, una residencial, otra combinada y una zona rural, además 
que hay una zona industrial; en otros distritos es más uniforme, lo que hace a este distrito un reto interesante. 
Destaca que una cosa es la labor legislativa y otra el rezago que es necesario atender por el Estado y el 
Municipio. Un diputado es gestor cuando la autoridad del ejecutivo no cumple con su deber, de manera que la 
función básica del diputado es hacer leyes y fiscalizar. No se va a quejar, sino que presentará propuestas, por 
un lado legislativas, en cuatro temas: transparencia, acceso a la información, rendición de cuentas y combate a 
la corrupción (que es un mal endémico que permanece en nuestra sociedad). Va a plantear diez iniciativas de 
ley, entre ellas, la creación del tribunal estatal de responsabilidades de los servidores públicos, que hace que 
las contralorías ya no sean juez y parte. La otra propuesta es que los planes de desarrollo que presenten los 
gobiernos municipales y el estatal estén involucrados en el informe de los gobernantes, es decir, que no figan lo 
que se les ocurra, sino establecer qué y cómo lo van a informar. Esto involucra no nada más al ejecutivo, sino 
también al poder judicial y al legislativo. Los diputados están muy desprestigiados y por eso propone varios 
puntos; actualmente ganan 54 mil pesos, que son muy dignos, pero además recibe 180 mil pesos en 
prerrogativas, dinero que les dan para gastar en diversos aspectos inherentes a su actividad, pero no 
comprueban. Por eso propone un grupo que se llame ciudadanos en la transparencia, en el que se integre un 
contador público y que se encargue de revisar en que se gastan los recursos. Plantea un programa de regresar 
a su distrito, en 100 semanas de las 356 que involucra su periodo. Se pueden generar en la sociedad muchas 
expectativas, al prometer muchas cosas, pero no es el objetivo, sino presentar propuestas viables. Afirma que 
cualquier candidato del Pan es bueno y ganará la elección. (EL) 
 
Cabeza. Desde las cúpulas del poder, la gubernatura de Querétaro ya está negociada para el PRI, a cambio de 
que el tricolor vaya con el PAN en la reforma petrolera, señaló el comisionado político del PT, Teodoro 
Campos, al citar a legisladores federales de su partido. (EL) 
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Cabeza. El PRI cuenta con méritos propios para ganar las elecciones y no necesita de negociaciones para 
lograr triunfos electorales, señaló el candidato de unidad por el tricolor a la gubernatura de Querétaro, José 
Calzada, en respuesta a las acusaciones por parte del PT. (EL) 
 
Entrevista. José Vidal Uribe Concha, director general del IEQ, señala que los observadores electorales tiene 
su auge en 1994, después viene la reforma local y se incluye en la ley estatal electoral. Los observadores 
pueden participar en las tres etapas del proceso y quien desee hacerlo es necesario que no sea miembro de 
ningún partido en los últimos tres años, no ser miembros de culto religioso o del ejército y acudir a la 
capacitación. La convocatoria se abrió el 26 de marzo y cierra este jueves 9 de abril. Al momento sólo hay dos 
registros, por lo que se invita a participar. Considera que en estos momentos tenemos la posibilidad de 
involucrarnos, hay las formas para hacerlo y no solamente para el día de la elección, sino desde el día en que 
inició hasta que concluye. En la elección pasada no se llegó a cien y se esperaba que en esta ocasión fuera un 
poco mayor, pero no ha sido así. De alguna manera, es importante que asistan al registro de candidatos, que 
sean testigos y conozcan este proceso. Ser observador es una gran oportunidad de participar. En el libro de 
Edmundo González Llaca, El perfil del ciudadano, enfatiza que en  nuestro país hay poca participación 
ciudadana, es mucho más baja que en otros países, como Chile, por ejemplo. Pensar en una remuneración, 
sería muy elevado, pero más que eso debemos pensar en la forma de involucrarnos. Hay un formato de 
solicitud, se debe presentar el acta de nacimiento, comprobante de domicilio, constancia de residencia, 
fotografías y una carta bajo protesta de decir verdad, además que es fundamental presentarse a una 
capacitación. Es importante que como ciudadanos nos involucremos y participemos. Señala que los órganos 
electorales son necesarios, son la aduana para llevar a cabo la elección; todos los candidatos tienen que pasar 
por los institutos, ya sea el estatal o el federal, no hay otra instancia. Tal vez en el futuro puedan explorarse 
otras formas, pero en este momento no queda otra. Comenta que ya se integró la comisión de debate que 
convocará al respectivo entre candidatos a la gubernatura. (EL)  
 
Cabeza. El PT en Querétaro dio a conocer su lista de precandidatos encabezada por el ex perredista Salvador 
Canchola, quien será candidato a gobernador. (EL) 
 
Cabeza. Leobardo Vázquez Briones, quien fuera presidente municipal de Colón de 2003 al 2006 por el PRI, 
buscará repetir en la alcaldía, ahora con el apoyo de Convergencia. (EL) 
 

LEGISLATURA 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentaron que si estuvo feo el tiroteo ayer por el asalto al Monte de Piedad 
y que la reacción policíaca fue buena, el operativo se dio rápido y pudieron detener a los delincuentes. Estos 
son mensajes de que quien quiera robar en Querétaro no les va a ser fácil, siempre y cuando se avise rápido a 
la policía. Lo malo de esto fue el turista lesionado cuando estaba desayunando en el restaurante de un hotel, el 
policía herido no está grave, fue una lesión menor… Esta semana se harán representaciones del vía crucis en 
varios municipios del Estado, el viernes en Querétaro se hará la procesión del silencio. En todo el Estado hay 
mucho que ver y visitar en esta semana santa. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Para esta semana santa y de pascua se espera que 100 mil turistas noche visiten el Estado dejando 
una derrama económica de 150 mdp, informó la dirección de promoción turística. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. A partir de este lunes y hasta el 12 de abril, personal de la Cruz Roja Mexicana lleva a cabo un 
operativo con 4 ambulancias en la ciudad, y unas en las carreteras. Participarán 20 elementos por cada turno y 
esperan cubrir alrededor de 40 servicios por día. (MR) 
 
Cabeza. Con el programa del alcoholímetro se ha reducido el número de accidentes en las vías primarias en un 
45%, señaló la Secretaría de Seguridad Ciudadana. (MR) 
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Cabeza. Durante esta temporada vacacional se instaló en el kilómetro 5 de la carretera México – Celaya, un 
punto de revisión como parte del operativo alcoholímetro. Informó la comisaría de la PFP que también se 
efectuarán recorridos por la autopista 57. (MR) 
 
Cabeza. Asegura la ciudadanía que el implementar el programa del alcoholímetro es una buena medida para 
disminuir la cantidad de accidentes en todas las carreteras. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Se han incrementado el número de personas que deciden vivir en unión libre destacó la dirección de 
registro civil municipal de Querétaro, luego de mencionar que en comparación con el mismo periodo del año 
pasado, se ha resaltado dicho incremento. (MR) 
 
El jardín Guerrero es el más utilizado en el servicio de Internet público gratis instalado por el municipio de 
Querétaro, el cual registra alrededor de tres usuarios por hora en promedio, aseguró la directora del Instituto 
Municipal de Planeación, Sara Meza Maldonado. (EL) 
 
Arrancó el operativo de semana santa 2009 en el municipio de Querétaro, donde el Alcalde Javier Vázquez 
Ibarra indicó que la cooperación en los tres órdenes de gobierno es empeñar el compromiso de que el Estado 
siga siendo un lugar seguro en el país. (EL) 
 
Cabeza. Arrancó este lunes el operativo de semana santa 2009 implementado por la Secretaría de seguridad 
pública del municipio de Querétaro, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Se instalaron 3 
módulos de información y orientación. (MR) 
 
El jueves y viernes santos, las oficinas administrativas y recaudadoras del municipio permanecerán cerradas, 
anunció la Secretaria de administración, Yolanda Sánchez Barraza, luego de informar que será el próximo 
lunes 13 de abril cuando el 40% de los empleados municipales salgan de vacaciones. (EL) 
 
Se espera que durante semana santa baje el número de llamadas al 066, indicó el director del centro de 
comunicación y monitoreo, Jacckson Villazís, quien apuntó que cerca del 70% de las llamadas son ociosas. 
(EL) 
 
Tras obtener el segundo lugar en la evaluación policial que se hace a nivel estatal, la dirección de seguridad 
pública y tránsito de El Marqués, contará con 4 nuevas patrullas, 4 cuatrimotos y 33 chalecos antibalas. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de desarrollo social en Corregidora, entregó 70 pies de casa, en los que se invirtieron 10 
mdp y las familias beneficiadas fueron de El Pueblito, Los Olvera y Santa Bárbara. (MR) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo la firma del convenio entre el club Rotario y la Secretaría de desarrollo social de 
Corregidora, para la instalación de 3 tanques de agua que abastecerán las colonias de los Pinos y Prados de 
Balvanera. (MR) 
 
Cabeza. Entre 15 mil y 20 mil visitantes son los que espera el municipio de Tequisquiapan en esta semana 
santa, sostuvo el edil Noe Zárraga Trejo, quien agregó que se reforzarán las medidas de seguridad en la 
demarcación. (MR) 
 
Entrevista. Itzel primera, reina de las fiestas de la feria 2009 de Ezequiel Montes y el presidente municipal de 
Ezequiel Montes. Itzel comentó que en la feria de Ezequiel Montes 2009 habrá muchos artistas y eventos muy 
diversos, actividades culturales, entre otros, el costo de la entrada es de 30 pesos adultos y niños 15 pesos. Se 
llevará a cabo del 15 al 19 de abril. El edil comentó que se realizará en el eco centro que tienen en ese 
municipio, todo el día hay feria y muchas actividades, además pueden ir a los lugares turísticos que tienen en el 
municipio, como la Peña de Bernal. Invitan a toda la gente a que asista a esta feria. (MR) 
 
Cabeza. Concluyó la protesta de los policías de Landa de Matamoros, quienes exigían la restitución de su 
director, explicó la Secretaría de Seguridad Ciudadana, tras mencionar que los elementos se han reincorporado 
a sus labores. (MR) 
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El orden en el municipio de Landa de Matamoros está restablecido, luego de que al menos 28 policías 
municipales dejaran de laborar por la remoción del titular de seguridad pública, indicó el Secretario de 
Seguridad ciudadana, José Manuel Ogando. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. El 50% de los productos lácteos que se venden en el Estado son piratas, por lo que la Unión Ganadera 
Regional de Querétaro recomienda a la población leer todas las etiquetas para evitar riesgos. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Físicamente ya están colocadas las 300 cámaras de videovigilancia del municipio de Querétaro; sin embargo, 
solamente el 90% ya están operando, además de que en breve se pretende instalar un sistema de identificación 
de placas de vehículos, con una inversión de 24 mdp, aseguró el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, 
Armando Sánchez Estrada. (EL) 
 
Ayer al filo de las 10:30 de la mañana asaltaron la sucursal del Monte de Piedad en Tecnológico y 
Constituyentes. Los delincuentes se enfrentaron a la policía, pero finalmente fueron aprehendidos y se recuperó 
el botín. Una persona resultó herida. (EL)  
 
Dos lesionados, uno de ellos de gravedad, fue el saldo de la persecución de 5 sujetos y 2 mujeres que 
perpetraron un asalto al Monte de Piedad ubicado en la Avenida Tecnológico, de donde los delincuentes 
lograron substraer joyas. La policía logró la captura de por lo menos 5 asaltantes. (MR) 
 
Tras el asalto al Monte de Piedad, la sucursal fue cerrada y cerca de 50 personas quedaron adentro de las 
instalaciones, en tanto elementos de la PIM, comenzaron las investigaciones del caso. Aun no se conoce el 
monto de lo robado, pero se recuperó parte del botín. (MR) 
 
En el municipio de Querétaro se instalarán 12 cámaras lectoras de placas, que ayudan a la detección de 
vehículos robados, además que 10 patrullas contarán con este instrumento de prevención, sostuvo el titular de 
la Secretaría de seguridad pública capitalina, Armando Sánchez Estrada. (MR) 
 
Cabeza. Se ha desatado un clima de inseguridad en Querétaro, debido a la ineficacia del gobierno, por lo cual 
se solicita un esclarecimiento puntual por parte del ejecutivo estatal, indicó el Comité directivo del PRI, después 
de haber sufrido daños materiales, tras el enfrentamiento entre policías y los presuntos asaltantes del Monte de 
Piedad. (EL) 
 
Los profesionistas son los más afectados por las extorsiones telefónicas, manifestó el sub procurador de 
justicia, Pastor López Cabrera, quien aseguró que se mantiene constante comunicación con éste y otros 
sectores, para evitar que sean victimas de la delincuencia. (MR) 


